
VERBALE DI ASSEMBLEA ORDINARIA 

L’anno 2023, il giorno 9 del mese di maggio alle ore 15,30, convocata contemporaneamente 

in presenza presso Sala Consiglio Viale Martiri 34, 41026 Modena e in audio-video 

conferenza, si è riunita l’Assemblea Generale ordinaria dei Soci, in seconda convocazione, 

per discutere e deliberare sul seguente                                                                                                                  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Esame ed approvazione Bilancio al 31/12/2022 corredato di Stato Patrimoniale, 

Conto Economico e Nota Integrativa; 

3. Relazione del Collegio Sindacale; 

4. Stato attuazione del PAL 2014-2020 e anticipazioni Programmazione 2023-2027; 

5. Sottoscrizioni Newsletter GAL 2023; 

6. Varie ed eventuali. 

Ai sensi dello Statuto sociale, assume la Presidenza il Presidente del Consiglio di 

Amministrazione Giancarlo Cargioli. Constatato e fatto constatare che l’adunata è stata 

regolarmente convocata, in quanto l’avviso è stato inviato via PEC a tutti i soci, come da 

statuto sociale, il Presidente dichiara l’Assemblea validamente costituita in seconda 

convocazione, essendo la prima andata deserta. 

Risultano presenti in collegamento audio-video: Alberto Belluzzi (in qualità di 

rappresentante delegato della Lapam Confartigianato), Daniele Cavazza (in qualità di 

rappresentante delegato della Confesercenti di Modena), Nello Borghi (in qualità di 

rappresentante delegato dell’Unione Tresinaro Secchia), Agostino Verona (in qualità di 

rappresentante delegato di Coldiretti Reggio Emilia), Roger Ganassi (in qualità di 

rappresentante delegato della Confesercenti di Reggio Emilia), Giovanni Teneggi  (in qualità 

di rappresentante delegato Confcooperative Terre d’Emilia), Mauro Menozzi (in qualità di 

rappresentante delegato di Legacoop Emilia Ovest),  Mariangela Tebaldi  (in qualità di 

rappresentante delegato della BPER Banca S.p.a.), Andrea Vecchiè (in qualità di 

rappresentante delegato della CNA Modena), Guido Sorci (in qualità di rappresentante 

delegato della CIA Modena),  Carlo Vernazza Castromediano (in qualità di rappresentante 

delegato della CCIAA Reggio Emilia), Maurizio Brama (in qualità di rappresentante 

delegato della Confcommercio Ascom Modena e Famiglia Artigiana Modenese), Lorenzo 

Catellani (in qualità di rappresentante delegato della CIA Reggio Emilia), Federico Ropa (in 



qualità di rappresentante delegato dell’Unione Terre dei Castelli), Valeria Camurri (in 

qualità di rappresentante delegato di Confagricoltura Modena), Davide Massarini (in 

rappresentanza di Confcommercio Reggio Emilia), Fabio Pedocchi (in qualità di 

rappresentante delegato CIA Reggio Emilia), Ilaria Franchini (in qualità di rappresentante 

delegato Legacoop Estense), Maria Luisa Caselli (in qualità di rappresentante delegato 

Confagricoltura Reggio Emilia). 

Sono presenti presso la sede indicata in convocazione: Luciana Serri (in rappresentanza Ente 

Parchi Emilia Centrale), Fabio Braglia (in rappresentanza della Provincia di Modena). 

Sono altresì presenti in collegamento audio-video per il Collegio Sindacale il Presidente 

Carlo Filippi, il sindaco Federico Bacchiega e il sindaco Marcello Benassi. 

Il Presidente chiama il Direttore Elvira Mirabella a fungere da segretario. 

Il Presidente inizia con la trattazione del primo punto all’O.d.G. 

1) COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

Il Presidente passa direttamente al punto 2 e 3 all’O.d.G. 

2) Esame ed approvazione Bilancio al 31/12/2021 corredato di Stato Patrimoniale, 

Conto Economico e Nota Integrativa;  

3) Relazione del Collegio Sindacale; 

Il Presidente illustra sinteticamente le principali risultanze del bilancio di esercizio al 

31/12/2022 il quale per il secondo anno di seguito registra un utile significativo pari a € 

15.641,43 e un Patrimonio Netto pari a € 64.435, in deciso aumento se si considera che a 

fine esercizio 2020 lo stesso ammontava a  € 38.652. 

Il Presidente passa poi la parola al Direttore Elvira Mirabella che illustra, la dinamica del 

Patrimonio netto dal 2015 a oggi evidenziando come la consistenza patrimoniale del GAL 

sia in netta ripresa e come questo trend proseguirà, a meno di circostanze imprevedibili, 

anche nei prossimi due anni, fino alla fine dell’attuale periodo di programmazione.  

Riprende la parola il Presidente che procede con la lettura dello Stato Patrimoniale, Conto 

Economico, Nota Integrativa soffermandosi a commentare le voci esposte più rilevanti per 

poi passare, successivamente, ai dati del conto economico, evidenziando l’andamento 

positivo della società e infine evidenziando la proposta del consiglio di amministrazione 

circa la destinazione del risultato d’ esercizio evidenziata in nota integrativa da porre 

all’approvazione dell’assemblea dei soci  e cioè di destinare una parte dell’utile d’esercizio 

di complessivi Euro 15.641,43 quanto ad € 4.837,00 alla riserva ordinaria indivisibile ai 



sensi e per gli effetti di cui all’art. 12 L. 904/77 e quanto alla parte restante di € 10.804 alla 

voce Altre Riserve, previa deduzione del 3% dell’utile pari a € 469,23 da destinare ai fondi 

mutualistici. 

Il Presidente passa successivamente la parola al Presidente del Collegio Sindacale, Dott. 

Carlo Filippi che procede con la lettura della relazione del collegio sindacale al bilancio 

d’esercizio al 31.12.2022. 

Si apre il dibattito e dopo una breve discussione al termine della quale l’assemblea approva 

all’unanimità dei presenti, il bilancio al 31/12/2022 con la proposta la destinazione dell’utile 

d’esercizio 

4) Stato attuazione del PAL 2014-2020 e anticipazioni Programmazione 2023-2027 

Il Presidente introduce l’argomento e successivamente passa la parola al Direttore per 

illustrare nel dettaglio la situazione attuale dello stato di avanzamento del PAL  

concentrandosi sulle risorse concesse e liquidate che fanno registrare un significativo 

aumento rispetto ai consuntivi dell’anno scorso. 

Il Direttore si sofferma poi sui cinque bandi attualmente aperti che scadono tutti il 26 

maggio, citandone le principali caratteristiche e relativi budget, ricordando che questi 

saranno gli ultimi bandi di questa programmazione. Infine fa una rapida carrellata sui 

progetti in convenzione, di cui due ormai in fase di chiusura, quello con Ente Parchi Emilia 

Centrale e con il PNATE, mentre è stato avviato da poco il progetto in convenzione con 

Destinazione Turistica “Promozione e marketing territoriale Appennino Emilia – Territorio 

reggiano”. Infine è in fase di avvio la convenzione con entrambi i Parchi per la gestione del 

progetto “Valorizzazione della riserva Biosfera dell’Appennino tosco-emiliano nel territorio 

del GAL”. Successivamente si illustra e si comunicano le date relative alla chiusura 

dell’attuale PAL forniti dalla Regione nella riunione tenutasi in data 4/5/2023. 

Riprende la parola il Presidente che riporta alcuni dati sulla futura programmazione, ed in 

particolare precisando che sarà un PSR nazionale e non più regionale. Per la selezione del 

GAL si richiede un territorio con un minimo di 50.000 abitanti ed un massimo di 200.000. 

La Regione ci ha comunicato che entro giugno massimo settembre dovrebbe uscire il bando 

per la selezione dei GAL e per la nuova strategia, saranno ammessi al massimo 8 GAL con 

un budget totale di € 58.000,00. I criteri per la selezione dei GAL e delle SSL, saranno 3: 1) 

qualità del partenariato; 2) caratteristiche dell’ambito Territoriale; 3) qualità della SSL e del 



Piano di Azione. Dopo la pubblicazione ufficiale del bando si dovrà scegliere al massimo 2 

macro ambiti tra i seguenti:  

- servizi ecosistemi, biodiversità e risorse ambientali; 

- sistemi locali del cibo, distretti, filiere agricole e agroalimentari; 

- servizi, beni, spazi collettivi e inclusivi; 

- comunità energetiche, bioeconomiche e ad economia circolare; 

- sistemi di offerta socioculturali e turistico-ricreativi locali; 

- sistemi produttivi locali artigianali e manifatturieri. 

Si apre il dibattito per eventuali chiarimenti e/o richieste informazioni. Interviene Fabio 

Braglia (Presidente della Provincia di Modena) che si complimenta per l’utile di bilancio e  

esprime la volontà di collaborazione della Provincia di Modena rispetto alla necessità di  

organizzare e programmare insieme le linee guida per rilanciare il territorio. Anche 

l’intervento di  Luciana Serri (Presidente Ente Parchi Emilia Centrale) ribadisce la necessità  

di organizzarsi per il futuro e per la scelta, sicuramente non facile di soli due macro ambiti 

su sei possibili. Auspica anche, per la prossima programmazione, una maggiore autonomia e 

un presidio ancora più solido del GAL rispetto a temi quali i giovani e l’innovazione. Prende 

poi la parola Giovanni Teneggi (Confcooperative Terre d’Emilia) che dichiara la 

disponibilità a collaborare sulla nuova programmazione. Interviene poi Mariangela Tebaldi 

(BPER)  che sottolinea  come  il GAL svolga un ruolo di azione molto importante sul 

territorio. Prende la parola poi Valeria Camurri (Confagricoltura Modena) che ringrazia lo 

staff e il Presidente per il lavoro intenso e ben fatto di questi anni evidenziando poi come 

effettivamente la scelta dei due ambiti sui sei proposti risulterà parecchio complessa. . 

 

Infine, non essendovi null’altro da discutere, il Presidente dichiara chiusa l’Assemblea alle 

ore 16:50 previa lettura ed approvazione del presente verbale. 

 

Il Segretario                                                                                           Il Presidente 

Elvira Mirabella                                                                                  Giancarlo Cargioli           
 

 

 


